



GRUPO DE TRABAJO; MC SE EXCLUYE

PÁG.  
39

## BUSCAN DIPUTADOS REFORMA ELECTORAL POR CONSENSO.

MC, DICE, NO SERÁ PARTE DE “ESTA FARSA”

# Diputados van por reforma electoral de consenso

Legisladores de los 7 partidos en la cámara, en 3 comisiones, harán mesas de trabajo

VÍCTOR CHÁVEZ

vchavez@elfinanciero.com.mx

Con marcadas diferencias y la advertencia central de la oposición de que no acepta la iniciativa del presidente Andrés Manuel López Obrador de transformar al Instituto Nacional Electoral (INE), líderes parlamentarios en la Cámara de Diputados acordaron ayer crear un grupo de trabajo para “intentar” diseñar una reforma electoral de consenso.

Por mayoría, y con el aval del PAN, PRI y PRD–MC anunció que no participará “en esta farsa”–, se aceptó la propuesta de la mayoría parlamentaria de Morena y sus

## FOCOS

**La advertencia.** El PRI se dijo dispuesto, pero aclaró que “el proceso no será sencillo” y, de antemano, adelantó que “no aprobaremos nada que dañe al INE y al Tribunal Electoral”.

**Buena fe.** Será “un espacio de entendimiento, un espacio de buena fe, para desarrollar un anteproyecto de reforma electoral entre todos”, aseguró Morena.

aliados del Partido Verde y el PT, de conformar una mesa de trabajo con 21 legisladores, integrantes de tres comisiones y representantes de los siete partidos políticos que

figuran en la Cámara baja.

Sin fechas ni plazos fatales para el desarrollo de la discusión, se acordó que analizarán y se debatirán “el tiempo que sea necesario” un total, hasta ahora, de 107 iniciativas de reformas –51 a la Constitución y 56 a leyes reglamentarias– que hay en la mesa de las comisiones de Reforma Política Electoral, de Gobernación y de Puntos Constitucionales, más las que vendrán en los próximos días, se aclaró.

El coordinador de Morena, Ignacio Mier, destacó “la disposición del PAN y del PRI” para abrir el debate y ofreció que será “un espacio de entendimiento, un espacio de buena fe, para desarrollar un anteproyecto de reforma electoral entre todos”.

Dijo que es “un buen paso”, sobre todo –resaltó– porque será “la primera reforma que no se hará en las oficinas de los partidos políticos ni de los coordinadores parlamentarios. Aclaró que a esta mesa de trabajo sí se invitará a los dirigentes nacionales de los partidos.

Como presidente de la Comisión de Gobernación, el diputado y también dirigente nacional del PRI, Alejandro Moreno, expresó su “voluntad de trabajar en una reforma electoral”, pero aclaró que “el proceso no será sencillo” y, de antemano, dijo que “en el PRI no aprobaremos nada que dañe al INE y al Tribunal Electoral”.

El coordinador del PAN, Jorge Romero, se “congratuló” por el primer acuerdo alcanzado y expresó que “existe la disposición para que en esta ocasión nos enfoquemos en aquello en lo que coincidimos”.